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N° 21 – Décembre 2020 
 

Chères osmoyennes, chers osmoyens, 
 
Vous découvrez votre nouvel « Infosmoy » qui a décidé de changer 
de look mais toujours en restant égal à lui-même, dans un esprit de 
simplicité et de convivialité. Il vous offre toujours vos rubriques 
préférées qui restent attrayantes et agréables à lire. Un bon 
moment de détente vous attend. 
 
En cette d’année 2020, nous avons tous été confrontés au Covid-19 
et à ses conséquences. Le nombre de décès est insupportable et je 
pense aux familles des défunts auxquelles je souhaite beaucoup de 
courage pour surmonter cette épreuve. Je sais que vous vous 
associez à moi pour remercier tous les acteurs qui ont œuvré pour 
notre bien-être et pour nos vies, en particulier le corps médical. 
Malheureusement, ce virus repart de plus belle et je ne peux que 
vous encourager à respecter les consignes sanitaires, à savoir la 
distanciation sociale, la désinfection des mains au gel hydro 
alcoolique et surtout le port du masque. 
 
Cette crise sanitaire a également impacté les élections municipales 
qui se sont déroulées dans des conditions inhabituelles. Merci aux 
électeurs qui ont fait preuve de civisme et qui ont respecté les 
consignes de prévention sanitaire mises en place. 
Quelques chiffres pour résumer ces élections : 299 inscrits sur les 
listes électorales d’Osmoy, 182 votants (60,87 %), 177 votes 
exprimés (59,20 %) et 5 bulletins nuls (2,75 %), avec un taux 
d’abstention de 39,13 %. 
 
Ce nouveau mandat est pour moi un signe de confiance dont vous 
m’honorez et je vous en remercie. 
 
 
 

Le Maire, 

Joël DURAND 
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VOTRE CONSEIL MUNICIPAL 

 
 

résentation de l’équipe municipale 2020/2026 
 
 

Lors des élections du 15 mars dernier, vous avez élu vos représentants communaux présentés ci-après : 
 

 
  
 
 
 
 

Joël DURAND 
Maire (57 ans) 

Agriculteur, Chef d’entreprise 
 
 
 
   
  Michel CHARRON  Réjane SIMONEAU 
  1er Adjoint (49 ans) 2ème Adjointe (53 ans) 
  Gestionnaire immeuble Secrétaire de direction 
    

 
 
  
 
 
 
 
 
 

Michel LECLERC  
(73 ans) 

Retraité informatique 
Conseiller municipal 

Anne OUDOT de DAINVILLE  
(40 ans) 

Responsable RH, en reconversion 
Conseillère municipale 

Jérôme DURAND  
(38 ans) 

Agriculteur enseignant 
Conseiller municipal 

Alain CHAMOIS  
(59 ans) 

Technicien auto 
Conseiller municipal 

 
 
 
 
 
 
 

 
Alain DUPUIS 

(38 ans) 
Chargé d’affaires travaux 

Conseiller municipal 

Luis PEREIRA 
(40 ans) 

Technicien de maintenance 
Conseiller municipal 

Vanessa JEANJEAN 
(36 ans) 

Coiffeuse à domicile 
Conseillère municipale 

Florence LAMONIN 
(38 ans) 

Responsable commerciale 
Conseillère municipale 
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LA MAIRIE VOUS INFORME 
 

 

onctionnement de votre Mairie 
 
 

Je souhaite faire le point sur le fonctionnement actuel de votre Mairie afin que chacun puisse 
comprendre la période difficile que nous traversons. 
 

Juste après le confinement, mi-mars 2020, la secrétaire de Mairie, Béatrice GONTIER, est tombée malade 
et ne sera malheureusement pas de retour avant plusieurs mois. Nous lui souhaitons un prompt 
rétablissement et espérons qu’elle revienne très vite en pleine forme. 
 

Ainsi, depuis avril 2020, c’est Chantal POTTIER qui assure la relève en tant que remplaçante. Elle ne 
travaille que 2 jours par semaine, soit le mercredi et le vendredi. Malgré toute sa bonne volonté et son 
dynamisme, la charge de travail est lourde. Une élue lui apporte toute l’aide possible afin de la soulager 
et afin de répondre aux attentes des Osmoyens dans la mesure du possible. 
 

Par ailleurs, une convention a été passée avec la commune de Flexanville qui a accepté de mettre à 
disposition sa secrétaire de Mairie afin de nous apporter une aide dans le domaine scolaire (facturation 
de la cantine notamment). 
 
Je vous remercie pour votre compréhension. 
 

 
Le Maire 

Joël DURAND 
 
 

ote du budget communal 
 
 

En raison du confinement et des mesures sanitaires à respecter dans le cadre du Covid-19, le vote des 
budgets communaux a été repoussé à fin juillet 2020.  
 
Ainsi, lors de sa séance du 25 juillet 2020, le Conseil Municipal a validé le compte administratif 2019 ainsi 
que le budget Primitif 2020 de la commune. 

 

 

 Fonctionnement Investissement TOTAL 

Budget 2019 voté 438 566,42 € 753 265,08 €  1 191 831,50 € 

Budget 2019 réalisé 335 825,41 € 597 972,45 € 933 797,86 € 

Excédent global 2019 121 541,68 € - 207 535,17 € - 85 993,49 € 

Budget 2020 voté 422 282,76 € 323 492,00 € 745 774,76 € 
 

 

Par ailleurs, une augmentation de 2 % des taxes locales a été approuvée :  
 

- foncier bâti : 10.57  
- foncier non bâti : 58.49 
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ualité de l’eau distribuée en 2019 
 
 

L’Agence Régionale de la Santé Ile-de-France (ARS) a rendu son rapport sur la qualité de l’eau distribuée à 
la consommation humaine pour l’année 2019. Le bilan est positif puisque notre commune est classée en 
A : eau de bonne qualité. 

 

 
 
 
 
 

énovation de la salle communale 
 
 

Un grand merci à Jean et Sophie (personnel communal), qui ont accepté, pendant cette première période 
de confinement, de repeindre la salle polyvalente. Manches retroussées, pinceau à la main, ils se sont 
attelés à la tache pour redonner une nouvelle fraîcheur aux locaux et le résultat est parfait. Merci 
également à Fernanda (ATSEM) qui a participé notamment au nettoyage du sol au plafond.  
Enfin merci à Michel CHARRON (1er adjoint) qui a fourni la peinture pour cette occasion. 
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LES 10 ANS D’EXISTENCE DE LA STATION D’ÉPURATION FLEXANVILLE-OSMOY 
 

 

isite de la station d’épuration par les élus 
 
 

En octobre dernier, les élus ont eu le plaisir de participer à une visite guidée de la station d’épuration, à 
laquelle s’est invité un soleil resplendissant. A cette occasion, le Président du SIAFO a précisé que trop de 
déchets étaient encore aujourd’hui recueillis par la station. Aussi, il est bon de faire appel à la vigilance de 
tous et de rappeler que tout ne doit pas être jeté dans les toilettes, notamment les protections féminines. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 

istorique de la station d’épuration 
 
 

La station d’épuration Flexanville-Osmoy a 10 ans. C’est l’occasion pour la Mairie de retracer l’historique 
de cette importante réalisation. 
 

Décembre 2006 : les Communes de Flexanville et d’Osmoy créent le SIAFO (Syndicat Intercommunal 
d’Assainissement Flexanville-Osmoy) dont l’objectif est la réalisation et la gestion d’une unité d’épuration 
des eaux usées d’une capacité de 1500 équivalents habitants et la création d’un réseau de collecte et de 
transport. 
 

Pour rappel, un réseau de collecte des eaux usées n’est pas un réseau de « tout à l’égout ». Les eaux 
pluviales ne sont pas traitées par la station d’épuration mais indépendamment par les propriétaires. 
  
Décembre 2007 : une consultation est lancée pour 3 missions : géotechnique, topographique et visites 
domiciliaires. 
 

Cette première consultation est suivie par : 
 

• Le dépôt du dossier « loi sur l’eau » 

• La consultation pour désignation du Maître d’œuvre  

• La consultation pour désigner des Entreprises 

• Le passage d’un Bureau d’Etudes à chaque domicile 
 

Le début des travaux est annoncé au 1er trimestre 2009, mais ils seront retardés principalement pour des 
raisons administratives. 
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L’année 2010 sera une étape fondamentale dans la réalisation des travaux d’assainissement collectif de 
notre village. Après plusieurs années de travail dans l’ombre, d’études, de réunions et de batailles pour 
l’obtention de subventions, nous allions enfin pouvoir visualiser le début des travaux sur le terrain. 
 

Le SIAFO mandate, après appel d’offre, l’entreprise qui construira la station d’épuration d’une part, et 
celles qui seront chargées de la réalisation des réseaux de collecte des eaux usées d’autre part. 
 

D’un montant de 1 200 000 €, la Société SOURCES débute la construction de la station le 1er mars 2010. 
L’achèvement des travaux est prévu en décembre 2010, la station devant être fonctionnelle début 2011. 
 

La création des réseaux est confiée au bureau d’études SOGETI et à l’entreprise SADE CGTH, les travaux, 
d’un montant de 5 400 000 €, devant commencer à la fin du 1er trimestre ou au début du second et 
s’étaler sur 8 mois. 
 
Réalisation des réseaux de collecte des eaux usées 
 

Après 6 mois de creusement et de comblement de tranchées, de pose 
de canalisations, de compactage, de canalisations d’eau coupées, de 
bruit, de poussière, de boue, de circulation difficile, la réalisation du 
réseau de collecte des eaux usées entre dans sa phase finale. 
L’achèvement des travaux est envisagé pour la 1ère semaine de 
décembre 2010. 
 

Dernière étape, installation des pompes de relevage en novembre 2010. 
    

La réalisation des réseaux en quelques chiffres : 
 

- 3 300 m de canalisation gravitaire  
- 1 600 m de canalisation de refoulement  
- 120 regards de visite 
- 170 boites de branchement 
- 10 000 m3 de terre évacués 
- 7 000 m3 de tout venant pour combler les tranchées  
- 8 000 m² de réfection de chaussée  
- 20 colliers spécifiques de réparation de la canalisation de la Péreuse 

 
 

Réalisation de la station d’épuration 
 

Au bout du chemin de la Poussinière, les travaux relatifs à la réalisation de la station d’épuration 
commencent début mars 2010 mais se voient arrêtés en raison notamment de la présence de roches. 
Après discussions techniques et négociations avec le SIAFO, ils reprendront le 21 juin. 
 

Les travaux de terrassement sont terminés à l’été 2010 et la construction de la station proprement dite 
démarre début septembre. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   
 
 

~ 7 ~   
 
 
 
 

 

Mise en service et entretien de la station d’épuration 
 

Les retards cumulés des différents chantiers ont rendu impossible la mise en service de la station prévue 
en juin 2011.  
 

Le 28 septembre 2011, la station d’épuration est en service et fonctionne parfaitement. Les particuliers 
sont alors autorisés à se raccorder sous un délai maximum de 2 ans. 
 

La station ainsi que les réseaux sont entretenus par la SAUR qui doit impérativement intervenir dans un 
délai d’une heure en cas d’anomalie ou de coupure électrique.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

    Lits de roseaux destinés aux boues            Oxygénation des effluents              Bassin d’oxygénation et clarificateur
   

 

Mai 2012 : une journée de présentation au profit des enfants d’Osmoy et de Flexanville a été organisée 
en présence de leurs institutrices et de parents accompagnateurs, suivie d’un goûter. 
 

Juin 2012 : une journée porte ouverte a eu lieu le 9 juin 2012 pour tous les habitants d’Osmoy, leur 
permettant ainsi de découvrir une installation moderne et performante qui tient compte des exigences du 
milieu récepteur grâce à une filière de traitement des eaux basée sur le procédé des boues activées qui 
sont ensuite traitées par phyto-épuration sur des lits plantés de roseaux. 
 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
19 juin 2012 : inauguration officielle de la station 
d’épuration Flexanville-Osmoy sous la présidence de 
Didier SAUSSAY, Président du SIAFO et Maire de 
Flexanville, en présence de la sénatrice Sophie PRIMAS et 
du Député Jean-Marie TETART. Les Maires des communes 
voisines ont également été conviés. 
 
 
 

Merci à Michel Leclerc (Conseiller Municipal) pour cette rétrospective. 
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ÉTAT-CIVIL 
 

 

aissances 
 

 

➢ Sacha BROUTIN CORONA (le 23/01/2020) 

➢ Timothé SANSON (le 26/03/2020) 

➢ Margaux GIDON (le 15/07/2020) 

➢ Lexie NISSOU CANLER (le 21/08/2020) 

➢ Nolan KERAVAL PEREIRA (le 18/09/2020) 
 
 

ariages 
 
 

➢ Olivier LECUYER et Bérangère PEREZ (le 04/07/2020) 

➢ Paul-Henry MARTIN et Daphné WATEL-DEHAYNIN (le 05/09/2020) 
 

 

écès 
 
 

➢ Jean BONGAGE (le 14/02/2020), Maire d’Osmoy de 2001 à 2008 

➢ José RAMALHO (le 21/09/2020) 

➢ Carlos FERNANDES RIBEIRO (le 29/10/2020) 
 

 

L’ÉCOLE BUISSONNIÈRE 
 

 

acances scolaires 2020-2021 
 
 

Vacances de Noël  :  du lundi 21 décembre 2020 au dimanche 3 janvier 2021 

Vacances d’hiver  :  du lundi 15 février au dimanche 28 février 2021 

Vacances de printemps  :  du lundi 19 avril au dimanche 2 mai 2021 

Pont de l’Ascension  :  du jeudi 13 mai au dimanche 16 mai 2021 

Vacances d’été  :  le mercredi 7 juillet 2021 
 

 

pération sapins par les délégués de parents d’élèves 
 
 

Les délégués de parents d’élèves d’Osmoy et de Saint-
Martin-des-Champs souhaitent remercier l’ensemble des 
personnes ayant participé à l’achat d’un ou plusieurs 
sapins). L’opération a permis de récolter la somme de       
490 € qui a été équitablement répartie entre les 2 écoles. 
Les nombreux retours positifs nous encouragent à rééditer 
en 2021…en espérant vous compter parmi nous. 
Joyeuses fêtes de fin d’année. 

 
 

N 
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nauguration de l’école du « Cerisier » 
 
 

Le samedi 12 janvier 2020, le Maire d’Osmoy a inauguré la nouvelle école, en présence de Mme Josette 
JEAN, Conseillère départementale du canton de Bonnières-sur-Seine et Maire de Condé-sur-Vesgre, des 
élus communaux, des maîtresses, des représentants des entreprises de construction et des osmoyens 
venus nombreux. 
 
Le nom de cette nouvelle école dite « du Cerisier » a été adopté par les membres du Conseil municipal 
2014-2020, en hommage au cerisier implanté sur la place de la Mairie depuis de très nombreuses années. 
Les enfants le connaissent bien et profitent de ses fruits chaque année à la cantine. 
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VOUS AVEZ LA PAROLE 
 

 

pération brioches 
 
 

Voilà déjà bon nombre d’années que les bénévoles d’Osmoy viennent sonner à votre porte le samedi 
matin pour vous proposer la vente de brioches dont les recettes sont destinées à des associations pour 
aider les personnes en situation de handicap. 
 
Mais cette année, les bénévoles du village ont préféré annuler cette opération, bien malgré eux. En effet, 
la crise sanitaire a eu raison de leur bonne volonté et ils ont choisi de ne faire courir de risque à personne, 
tant pour les osmoyens que pour eux-mêmes.  
 
Mais ils restent confiants et espèrent que l’année prochaine ils pourront à nouveau vous apporter votre 
petit déjeuner à domicile, avec le sourire et la bonne humeur comme toujours. 

 
 
 
 

 
 

VOUS ÊTES À L’HONNEUR 
 

 

andi’Chiens 
 
 

HANDI’CHIENS est une association régie par la loi du 1er juillet 1901. Elle voit le jour en 1989 et 
sera reconnue d’utilité publique par décret le 7 mars 2012. 
 

L’association a pour mission d’éduquer et de remettre GRATUITEMENT des Chiens d’Assistance à des 
personnes en situation de handicap. 
(Ajouter adresse internet de l’association) 
 

Nous avons rencontré Anne BELLUZ, Osmoyenne et famille d’accueil pour futur Handi’Chiens. 
Elle est directrice d’école à Méré et a déjà 3 chiens. 
 

Depuis combien de temps êtes-vous famille d’accueil ? 
 

J’ai débuté ma mission le 27 novembre 2019. Pepper m’a été remise à 
l’âge de 2 mois par une des déléguées de l’association. 
Mais avant cela, j’ai participé à 3 séances de préparation afin d’apprendre 
ce qu’il faut faire, ne surtout pas faire et les premières « commandes » à 
enseigner au chien. 
Je vais garder Pepper jusqu’à ses 18 mois. Elle entrera ensuite dans le 
centre de Vineuil afin de parfaire son apprentissage et sera ensuite offerte 
à un bénéficiaire.  
De mon côté, je ferai une nouvelle demande pour être famille d’accueil 
pour un nouveau chiot. 

 

O 
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Comment se passe l’apprentissage des chiens ? 
 
Le chiot arrive à 2 mois, pour 16 mois (jusqu’à ces 18 mois). 
Avant son arrivée, on apprend les procédures et les termes Handi’Chiens qu’il 
faut connaître. 
1ère étape de son arrivée, on le sociabilise avec la famille et les autres 
animaux. La socialisation est très importante pour eux car ils seront amenés à 
changer de foyer et à rencontrer une multitude de situations.  
Le chien est éduqué de manière positive, à la récompense uniquement 
(friandise, caresse, compliment). 
Tous les 15 jours, l’ensemble des familles d’accueil et la déléguée de 
l’association, se regroupent afin d’apprendre de nouvelles commandes, de 
réaliser des démonstrations et des exercices.  
Plusieurs fois au cours de leur apprentissage, les chiens iront 2 semaines 
d’affilée dans une autre famille d’accueil, ce qu’on appelle une rotation, afin 
de vérifier leur adaptabilité. 
 

Au bout des 16 mois, les chiens devront pouvoir répondre parfaitement à une trentaine de commandes, 
fournies au fur et à mesure selon l’âge et l’avancée du chien. Cette formation se poursuit au centre de 
formation où une vingtaine d’autres commandes seront apprises. 
 

Les chiens réformés, trop craintifs pour être Handi’Chiens, sont mis à l’adoption. 
Il est très important de préciser que les chiens restent la propriété de l’association toute leur vie. 
Handi’Chiens s’assure régulièrement de leur bien-être et de leur santé. 

  

Le chien est-il adapté à tous les types de handicap ? 
 

L’éducateur référent, Ulrich, cible le futur métier du chien par rapport à son comportement et ses 
aptitudes naturelles. Il va les choisir auprès des éleveurs selon certains critères très précis. 
Il existe plusieurs « métiers » :  
 

- Chien d’accompagnement social : EPADH, IME... 

- Chien d’accompagnement judiciaire : il accompagne un procureur pour 

soutenir psychologiquement les victimes et les aider à témoigner.   

- Chien détecteurs de crises d’épilepsie : prévient son bénéficiaire qu’il va 

faire une crise, donne l’alerte et met son bénéficiaire en sécurité. 

- Chien accompagnateur de personne à mobilité réduite : sait ramasser des 

objets et les apporter, ouvre les portes, aide à l’habillage (Par exemple, 

Pepper vient d’apprendre à enlever les chaussettes), aide à la circulation 

du fauteuil (Pepper sait gérer la circulation d’un fauteuil dans une file de 

caisse). 

- Chien d’éveil : accompagne et rassure au quotidien les enfants porteurs 

d’autisme ou de trisomie. 

Handi’Chiens ne propose pas de chiens guides d’aveugles car c’est un parcours particulier spécifique à ce 
handicap. 
J’en profite pour rappeler que les chiens d’assistance ont le droit d’entrer dans tous les magasins, 
transports, restaurants, plages etc. 
Il est important de rappeler ce droit et d’aider à le faire respecter. Les chiens 
d’assistance sont porteurs d’une carte délivrée par le préfet avec le rappel du cadre de 
la loi ; ils ont aussi toujours une cape, qui est le signe distinctif du chien d’assistance. 
Cette cape indique aussi que ce chien est en train de travailler et qu’il ne faut pas le 
caresser. 
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Comment avez-vous eu envie de devenir famille d’accueil pour Handi’Chiens? 
 
Lors d’une formation pour le brevet de secourisme, une personne est 
venue avec un chien d’assistance. Ça a tout de suite attiré mon 
attention et je suis allée lui parler. J’ai trouvé cela passionnant.   
Cette discussion est restée dans un coin de ma tête pendant 2 ans, le 
temps de mûrir cette idée, et c’est parti ! 
Il ne faut pas oublier que c’est une décision familiale car toute la 
famille doit être impliquée (donner les mêmes commandes par 
exemple). Et nous signons un contrat afin de bien restituer le chien au 
bout des 16 mois. 
 

Quels sont les critères pour être famille d’accueil ?  
Le critère principal est d’avoir envie de s’investir. Pepper me suit tous 
les jours dans mon travail. Le travail de Pepper et d’Handi’Chiens a été 
présenté à mes élèves. 
Il faut aussi avoir une maison ou un appartement qui permette à un 
chiot d’être en sécurité (jardin clôturé, barrière aux escaliers…). 
Les frais d’alimentation, de matériel et de vétérinaire sont payés par 
l’association. L’achat et la formation complète de chaque chien coûte 
15 000€. Ils sont financés par des dons de particuliers et des 
entreprises sponsor. 

 
 

Quel conseil donneriez-vous aux familles qui souhaiteraient devenir famille d’accueil ? 
 

Venez me voir pour en discuter ☺  
 
 
 
Nous adressons tous nos remerciements à Mme Anne BELLUZ qui a 
bien voulu consacrer de son temps à cette interview. 
 

 

Mmes JEANJEAN et LAMONIN 
Comité de Rédaction de l’Infosmoy 
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PAUSE DÉTENTE 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

BOULE   CHEMINEE 
GUIRLANDE  LUTIN 
SAPIN   NUIT 
ETOILE   LETTRE 
CADEAU  NEIGE 
RENNE   DECORATION 
TRAINEAU  FLOCON 
CHOCOLAT  DECEMBRE 
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À VOS FOURNEAUX 
 

 

oeuf en croute au foie gras (pour 4 personnes)  
 
 

- 800 gr. de rôti de bœuf  - 1 c. à soupe d’huile d’olive 
- 200 gr. de pâte feuilletée  - 1 c. à café de mélange de poivre en grain 
- 200 gr. de foie gras en conserve - Fleur de sel 
- 1 jaune d’œuf    - Sel, poivre 

 
Préchauffer le four à 230° (thermostat 8). 
Chauffer 1 à soupe d’huile d’olive dans une sauteuse. Mettre le rôti de bœuf à colorer sur toutes les faces. 
Laisser refroidir. 
Couvrir le rôti avec le foie gras. Saler et poivrer. Envelopper dans la pâte feuilletée et dorer avec le jaune 
d’œuf. Avec la pointe d’un couteau, faire un petit trou au sommet du rôti. 
Mettre au four. Après 10 minutes de cuisson, réduire la chaleur du four à 180° (thermostat 6). 
Poursuivre la cuisson pendant 15 minutes. 
Laisser ensuite le plat dans le four éteint avec la porte entrouverte pendant 5 à 10 minutes. 
 
 
 

 

À VOS FOURNEAUX AVEC LES ENFANTS 
 

 

ini sapins de Noël biscuités aux bonbons 
 
 

Préparation : 15 minutes / Cuisson : 10 minutes / Repos : 30 minutes 
 
 
- 400 gr. de farine de blé  - 150 gr de beurre mou 
- 100 gr. de sucre   - 10 gr. de cannelle 
- 2 œufs + 2 blancs   - 200 gr. de sucre glace 
- Petits bonbons aux choix 
 
 
Dans un saladier, fouetter 2 œufs entiers avec 100 gr. de sucre et 10 gr. de cannelle. 
Ajouter 400 gr. de farine puis le beurre en morceaux. 
Travailler jusqu’à obtenir une boule de pâte. 
Etaler la pâte sur une plaque recouverte de papier de cuisson et réserver 30 minutes au réfrigérateur. 
Avec un emporte-pièce ou avec un couteau pointu, découper des sapins dans la pâte : couper des triangles 
puis couper deux morceaux de pâte pour le pied. 
Enfourner 10 minutes environ à 180 degrés (thermostat 6). Sortir du four et laisser refroidir. 
 

Dans un autre saladier, fouetter 200 gr. de sucre glace avec 2 blancs d’œufs. 
Lorsque les sapins ont refroidi, les glacer avec ce mélange à l’aide d’une cuillère ou d’une poche à douille. 
Décorer avec les bonbons de votre choix. 
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op Cake de noël 
 
 

- 1 Quatre-Quarts fait maison ou acheté en magasin 
- 2 cuillères à soupe de mascarpone - 200 gr. de chocolat (noir ou lait) 
- 4 cuissières à soupe de sucre glace - Vermicelles au chocolat 
- Petites billes de sucre colorées - des pailles ou bâtonnets en bois 
  
 
Réduire en poudre le Quatre-Quarts. 
Ajouter 2 cuillères à soupe de mascarpone et 4 cuillère à soupe de sucre glace et pétrir à la main. 
Travailler jusqu’à obtenir une pâte compacte mais malléable. 
Rouler un peu de pâte entre les mains pour faire des boules. 
Disposer les boules sur une plaque recouverte d’une feuille d’aluminium et mettre au congélateur. 
Dans une casserole, faire fondre 200 gr. de chocolat noir ou au lait au bain marie. 
Sortir les boules du congélateur. 
Tremper le bout d’un bâtonnet dans le chocolat fondu et piquer une boule. Attendre environ 2 minutes que 
le chocolat refroidisse afin qu’il colle parfaitement la boule de gâteau au bâtonnet. 
Puis, tremper entièrement la boule de gâteau dans le chocolat fondu, laisser tomber l’excédent de 
chocolat. 
Décorer avec des billes de sucre colorées, des vermicelles de chocolat. 
Conserver 1 heure au frais avant de déguster. 
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CONTE DE NOËL 

 
 

e Père Noël à l’école 
 
 

Il y a quelques dizaines d’années de cela, notre petite école existait déjà, et depuis fort longtemps.  
Un jour, dans la quinzaine qui précéda Noël,  Mariette vint remplacer le maître. Un soir, alors que la jeune 
maîtresse s’en retournait chez elle, une lueur au loin,  tout au bout du « Chemin à Dramard » attira son 
attention. Elle s’en approcha... et quelle ne fut pas sa surprise lorsqu’elle distingua dans la nuit qui 
tombait… le Père Noël…oui, oui, vous avez bien entendu ! Le père Noël en personne et qui gourmandait 
ses lutins ! 

-«  Avez- vous un souci ? Puis-je vous aider ? » Demanda doucement Mariette. 

Les joues aussi rouges que son habit, le vieil homme déclara que ses lutins avaient égaré les adresses de 
tous les enfants d’Osmoy dans le ciel d’Orgerus… ou de Saint Martin… qu’il  ne savait plus très bien… et 
qu’il en était désespéré ! Montrant  les  cadeaux qui débordaient de son traîneau, il répétait sans cesse 
que ce Noël serait le plus triste et le plus calamiteux de toute son existence. Que sa réputation de Père 
Noël en serait ruinée ! 

-«  Je crois pouvoir vous aider !... Allons à l’école » S’enthousiasma la jeune fille.  

Alors, le Père noël et les lutins la suivirent. Ensemble ils traversèrent la « Place aux tilleuls » et 
s’engagèrent sur le  « Chemin du Moutier ».  Une fois arrivés à l’école, ils  entrèrent dans la salle de classe 
et les petits bonshommes, la tête basse, se glissèrent derrière les tables. Pendant que le Père Noël,  
grimpait gaillardement sur l’estrade, notre Mariette, aussi légère qu’une libellule, tira du haut de son 
armoire, un grand livre noir : 

-«  Voilà,  mon « registre-matricule ».  Nous trouverons là tout ce qu’il nous faut » Précisa-t-elle. 
 
Elle l’ouvrit et dicta une à une les adresses de ses chers petits élèves 
tandis que le vieil homme les notait sur le tableau noir, de sa belle 
écriture de Père Noël. Cependant, il se retournait, de temps à autre, 
pour s’adresser à ses lutins: 

-« Recopiez !...petits écervelés ! Et sans étourderie cette fois, s’il vous 

plaît ! » Leur ordonnait-il. 

Alors ceux- ci s’exécutaient dans un grand silence… 
Une fois toutes les adresses recopiées, le Père Noël s’approcha de 
Mariette et chuchota, tout gêné : 

-«  Je suis navré… mes lutins ont aussi égaré les adresses des grands- 
pères et des grands-mères…. » 

Et il ajouta : 

-«… Sans doute avez-vous vu tous ces cadeaux empilés à l’arrière de mon traîneau ? Ce sont des 
chaussettes et des coiffures que mes lutins ont tricotées tout l’été : que voulez- vous, l’hiver, nos grands-
mères bien aimées ont toujours les pieds gelés. Quant à nos  grands-pères, ils n’ont plus un poil sur la tête 
et s’enrhument sans  leur bonnet… » 
 

-« Ne soyez pas inquiet, Père Noël, je vais vous aider  » Répondit tranquillement Mariette. 
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Elle consulta alors les premières pages de son registre. Celles du temps  où les grands- pères et les grands- 
mères qui n’avaient pas été toujours vieux, venaient se ranger, tels des enfants sages, dans la cour de 
notre petite école. Puis elle dicta une à une  chacune de leur adresse… Le Père-Noël, l’œil pétillant de joie 
derrière ses lunettes, les transcrivit allègrement tandis que les lutins, libérés d’un grand poids, les 
recopiaient avec application. 
 

Le vieux bonhomme qui observait malgré tout Mariette, pensa que ce registre, ce  livre si sombre, qu’elle 
tenait grand ouvert sur son bureau, ne convenait pas à une aussi jeune et jolie maîtresse… Puis, quelques 
instants plus tard, une fois sa tâche accomplit, il s’écria tout joyeux : 

-«  Je ne sais comment vous remercier, chère Demoiselle! »  

-«  C’est vraiment peu de chose, Père Noël, j’aime tant rendre les gens heureux ! » répondit Mariette. 

Quand le bonhomme et ses gamins fussent montés dans leur traîneau, Mariette rentra chez elle et 
raconta  qu’elle avait vu le Père Noël accompagné de ses lutins. Alors, personne ne la crut ! On lui dit 
qu’elle devait être  fatiguée ! Que ses petits élèves avaient dû  être bien agités ! Qu’elle ferait bien d’aller 
se coucher. Ce qu’elle fit. Ainsi, elle s’endormit ce soir- là, en rêvant de  Pères Noël généreux, de  lutins 
espiègles et de traîneaux merveilleux. 

Le lendemain, jour de noël, petits et grands trouvèrent plus d’un présent au pied de leur sapin… Quant à 
Mariette, elle aperçut, devant sa cheminée, un imposant cadeau tout droit planté dans ses bottines! En 
l’ouvrant avec délicatesse elle découvrit un registre parsemé d’étoiles et orné d’un petit carnet, sur lequel  
elle put lire ces quelques mots : 

-« A la plus jolie et la plus gentille maitresse du canton.» 
 

Signé 

Le père Noël reconnaissant. 
 

Tandis que des larmes de joie glissaient sur ses joues, sa famille bien étonnée murmurait :  
 

-« Cette histoire était donc vraie ! Mais nous aurions dû nous en douter ! … Notre Mariette ne ment 
jamais… »  
 

Vous qui savez que la fantaisie des conteurs est intarissable, ne 
manquez pas cependant de regarder  le ciel d’Osmoy, le soir du 
24 décembre ! Vous y verrez le Père Noël confortablement 
assis dans son  traîneau ! 
 

En effet,  depuis ces temps très anciens le vieux bonhomme ne 
manque pas de survoler longtemps notre petite  école, 
pensant, non sans émotion à cette jeune et jolie maîtresse qui, 
autrefois, l’avait tiré d’un bien mauvais pas. 
 
 

Jocelyne RIGAL 
(Contes, histoires et légendes de mon village) 
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ÉVÈNEMENTS ET AGENDA 
 

 

érémonies du 8 Mai et du 11 novembre 2020 
 
 

Conformément aux prescriptions de la Préfecture des Yvelines dans le cadre de la lutte contre le         
Covid-19, les cérémonies du 8 Mai et du 11 novembre 2020 se sont déroulées en tout petit comité, avec 
quelques élus. 
 

Pas de discours, pas de musique ni de marseillaise, juste une minute de silence et la dépose d’une gerbe 
florale, mais toujours avec la même émotion. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

epas des ainés 
 
 

En raison des risques sanitaires du covid-19 et des interdictions du Gouvernement concernant le 
regroupement de plus de 6 personnes, le repas des anciens a été annulé, à la grande déception des 
membres du Conseil Municipal. 
 

Mais c’était sans compter sur la détermination des élues en charge de la 
Commission qui ont voulu leur prouver leur attachement en leur 
distribuant un colis de noël. Déçus par l’annulation de ce repas mais 
compréhensifs, ils ont tous été touchés par cette attention et ont 
remercié la Mairie d’avoir pensé à eux.  
 
Nous espérons vous retrouver l’année prochaine dans de meilleures conditions et toujours avec ce même 
plaisir de partage et d’échange amical. 
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PLACE AUX ENTREPRISES ET ARTISANS 
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PENSE-BÊTE 

 

➢ Offices religieux 
 

 Eglise St Cloud : messe tous les samedis à 18h30/prière à 17h00 le 3ème dimanche de chaque mois. 
 Chapelle Notre Dame de la Pitié : pèlerinage en septembre. 

Pour toute démarche religieuse, s’adresser à la Paroisse de SEPTEUIL :  

 Père BOTHUAN Pierre ( 06.12.51.71.53 - pierre.bothuan@catholique78.fr)   
 

➢ Ramassage des déchets verts (à sortir la veille uniquement) 
     

 Tous les lundis : à partir du 5 avril 2021. 
 

Le retrait des sacs « déchets verts », une fois par an, se fait à la Mairie, aux horaires d'ouverture 

habituels rappelés à la fin de votre Infosmoy. 

 

➢ Ramassage des ordures ménagères et recyclables 
   

 Tous les vendredis 
 

➢ Ramassage des encombrants (à sortir la veille uniquement) 
 

 Mardi 25 mai 2021 
 

➢ Déchèterie de Garancières, Boutigny-Prouais, Houdan et Méré  
 

Vous pouvez avoir accès aux déchèteries aux jours et heures suivants, sur présentation impérative 
d’un badge magnétique délivré gratuitement par le SIEED : (http://www.sieed.fr)  
Déchèteries fermées le 1er mai,  25 décembre et  1er janvier. 

 

➢ Recensement des jeunes (https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F870) 
 

Les jeunes doivent venir se faire recenser à la Mairie entre le jour de leur 16ème anniversaire et le 
dernier jour du 3ème mois qui suit celui de l’anniversaire, et fournir les pièces suivantes : 

 

 Carte nationale d’identité ou passeport 
 Livret de famille 
 Justificatif de domicile 

 

http://www.sieed.fr/
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➢ Participation citoyenne 
 

Ce dispositif consiste en une collaboration entre la gendarmerie de Septeuil et des correspondants 
volontaires de la commune. Si vous constatez des évènements, des personnes ou tous actes suspects, 
n’hésitez pas à en informer : 

 

 M. CARON, chemin Notre Dame de la Pitié (06.19.40.86.01)  

 M. DUPAIN, chemin du Pré Clos (06.79.61.22.85) 

 Mme et M. CAMUS, chemin du Pré Clos (06.64.22.18.00) 
 

N’oubliez pas de vous faire référencer auprès du référent de votre choix en lui communiquant, par 
sms, votre nom et votre numéro de téléphone. Pensez également à utiliser la messagerie 
« WhatsApp ». 

 
 
 

COMITÉ DE RÉDACTION 
 

 
Pour toute proposition de sujet ou demande d’information, vous pouvez contacter le Comité de 
Rédaction en déposant une enveloppe à son attention en Mairie ou en écrivant à 
Infocom.osmoy78@gmail.com   

    
 
 
 
 
 
 
Horaires d’ouverture de la Mairie au public et coordonnées : 
   

• Le mercredi de 14h00 à 18h00 

• Le vendredi de 9h30 à 12h00 et de 14h00 à 18h00 
   

  Téléphone   : 01.34.87.23.67  

  Fax  : 01.34.87.27.49 

  Mail    : mairie.d.osmoy@wanadoo.fr 

  Site internet  : www.osmoy78.eu 

 
Rappel : 
 

L’Infosmoy peut vous être adressé par mail. Pour cela, il suffit de le demander à : 

Infocom.osmoy78@gmail.com, en laissant votre nom, adresse et adresse mail. 
 

Tous les « Infosmoy » sont consultables sur le site internet communal (www.osmoy78.eu). 

 
 

Réalisé par Vanessa JEANJEAN, Florence LAMONIN et Réjane SIMONEAU, imprimé et assemblé en Mairie, 
infocom.osmoy78@gmail.com 

 

Ne pas jeter sur la voie publique. Merci. 
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